

*“ L'étude de Patrick Cassan porte sur un sujet relativement peu exploré, les rapports entre le pouvoir politique français et le mouvement nationaliste basque. Son propos est plus ambitieux qu'il ne paraît. En effet, le pouvoir politique français dont la compétence s'arrête à la frontière de l'Espagne, est confronté à la question basque dans sa totalité, c'est-à-dire à un ensemble de revendications politiques et culturelles à base ethno-nationale dont l'épicentre se situe sur le territoire de l'Etat voisin.*

*Ce livre permet de nourrir une réflexion sur plusieurs questions générales : comment comprendre le développement, les revendications et l'activisme de nationalismes minoritaires en Europe occidentale, dans des Etats supposés minoritaires en Europe occidentale, dans des Etats supposés suffisamment démocratiques pour que les minorités s'y épanouissent ? comment expliquer la distance qui sépare l'éthique affichée des partis d'opposition et leurs promesses électorales de leur pratique politique lorsqu'ils sont au pouvoir ? ”*

(Extraits de la préface de M. Roux et J-F Soulet)